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PRESIDENTE: Buenos días para todos los honorables concejales
que se encuentran en la mañana de hoy, muy madrugados, al
público presente, a nuestro periodista que siempre nos
acompaña Ricardo Morales, ahí en el concejo Julio, a nuestra
Policía Nacional JB, Buenos días un saludo especial también
para el doctor Jorge Andrés Contreras nuestro director de la
caja de previsión social, señor secretario hagamos el primer
llamado a lista.

SECRETARIO: Buenos días Señor presidente, buenos días a los
honorables concejales y demás asistentes a la plenaria del
día de hoy viernes 13 de octubre del 2023 primer llamado
lista 7:08 am.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Buenos días, presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: No contestó el llamo a
lista.

JAVIER AYALA MORENO: Presente.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: No contestó el llamo a
lista.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: No contestó el llamo a lista.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Buenos días secretario, un
saludo para todos, para la gloriosa policía nacional nuestro
respeto siempre y admiración, director de la caja bienvenido
una vez más, presente.

JORGE EDGAR FLORES HERRERA: No contestó el llamo a lista.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: No contestó el llamo a
lista.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Muy buenos días señor
secretario, Un saludo para usted, para la mesa directiva,
para la Policía Nacional, para mis compañeros como siempre y
también para el director de la caja, presente señor
secretario buenos días bendiciones para cada uno de ustedes.

MARIA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS: Presente.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Buenos días compañeros
compañeras, presente señor secretario.

LEONARDO MANCILLA AVILA: No contestó el llamo a lista.

NELSON MANTILLA BLANCO: No contestó el llamo a lista.
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SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente.

MARTIN JESUS OTERO LEON: No contestó el llamo a lista.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ Buenos días señor secretario,
saludar muy atentamente a los honorables concejales y a las
demás concejalas, también al señor director de la caja de
previsión social municipal, saludar a la Policía Nacional,
presente señor secretario desde las 7 en punto de la mañana.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: No contestó el llamo a lista.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: No contestó el llamo a
lista.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: No contestó el llamo a lista.

SECRETARIO: Señor presidente le informo que el primer
llamado lista no han contestado ocho (8) honorables
concejales, por lo tanto, no existe quórum decisorio y de
liberatorio.

PRESIDENTE: No existiendo quórum decisorio, ni de
liberatorio, señor secretario hacemos el siguiente llamado
en cinco minutos.

SECRETARIO: así será señor presidente.

20:39 RECESO POR FALTA DE QUORUM 31:54

PRESIDENTE: Retomamos nuevamente, Buenos días para los
honorables concejales nuevamente saludamos el público
presente, nuestra Policía Nacional, al doctor Jorge Andrés
Contreras su equipo de trabajo que lo acompaña en la mañana
de hoy nuestro periodista Gustavo Remolina y nuestro
periodista Ricardo Morales que está por ahí tomando atenta
nota señor secretario hagamos el segundo llamado a lista.

SECRETARIO: Sí señor presidente, segundo llamado lista 7:17
am.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Buenos días para todos
presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: No contestó el llamo a
lista.

JAVIER AYALA MORENO: Presente.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: Muy buenos días
presente secretario
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CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: No contestó el llamo a lista.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Buenos días secretario, un
saludo para los amigos de la caja previsión social, para
todos los concejales presente.

JORGE EDGAR FLORES HERRERA: No contestó el llamo a lista.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: No contestó el llamo a
lista.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Presente señor secretario
nuevamente.

MARIA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS: Presente.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Presente señor secretario.

LEONARDO MANCILLA AVILA: No contestó el llamo a lista.

NELSON MANTILLA BLANCO: No contestó el llamo a lista.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente.

MARTIN JESUS OTERO LEON: muy buenos días para toda
Bucaramanga, para usted señor secretario, para la mesa
directiva sobre todo para su presidente, no olviden que para
Martín Otero la cultura es lo primero.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ Buenos días señor secretario saludar
muy atentamente a los honorables concejalas y concejales
nuevamente al director de la caja de previsión social a sus
funcionarios que vinieron en la mañana de hoy presente desde
las 7 en punto de la mañana.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: No contestó el llamo a lista.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Muy buenos días compañeros
presentes señor secretario.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: No contestó el llamo a lista.

SECRETARIO: Señor presidente le informo que el segundo
llamado a lista lo han contestado once (11) honorables
concejales existiendo quórum decisorio y de liberatorio.

PRESIDEMTE: Existiendo cuórum decisorio y de liberatorio
señor secretario demos lectura al orden del día por favor.
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SECRETARIO:
ORDEN DEL DÍA

PRIMERO: Llamado a lista de verificación del quorum.
SEGUNDO: Lectura discusión y aprobación del orden del día.
TERCERO: Himno de la ciudad de Bucaramanga.
CUARTO: Discusión y aprobación de las actas número 18, 74,
89, 90, 97, 99 del 2023.
QUINTO: Tema: presentación del informe de gestión del tercer
trimestre del año 2023 Caja De Previsión Social Municipal a
cargo del doctor Jorge Andrés Contreras Sánchez gerente.
SEXTO: lectura de documentos y comunicaciones
SEPTIMO: Proposiciones y asuntos varios.

Bucaramanga fecha viernes 13 de octubre del 2023, lugar en
el salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Concejo
municipal de Bucaramanga, hora 7:00 a.m. firmado por el
presidente del honorable concejal Javier Ayala Moreno y el
secretario general Wilman Alfonso Palacio Verano ha sido
leído el orden del día señor presidente.

Ha sido leído el orden del día.

PRESIDENTE: Leído el orden del día, lo aprueban los
honorables
Concejales.

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: Continúe secretario.

SECRETARIO: Tercer punto himno de la ciudad de Bucaramanga.

27:11 HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA 29:11

SECRETARIO: Se registra la presencia en el recinto del
honorable concejal Nelson Mantilla Blanco.

PRESIDENTE: Registramos la presencia de nuestro embajador de
las cumbias en el concejo de Bucaramanga, señor secretario
continúe con el orden del día por favor.

SECRETARIO: Cuarto punto discusión aprobación de las actas
número 018, 074, 089, 090, 097, 099 del 2023 la aprueban los
honorables concejales las actas en mención.

PRESIDENTE: han sido aprobadas las actas señor presidente.
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PRESIDENTE: Continúe secretario.

SECRETARIO: Quinto punto, tema presentación del informe de
gestión del tercer trimestre del año 2023 caja de previsión
social municipal a cargo del doctor Jorge Andrés Contreras
Sánchez gerente.

SECRETARIO: Bueno saludamos nuevamente al doctor Jorge
Andrés Contreras, a su equipo de trabajo que hoy lo acompaña
como siempre lo hace, doctor Jorge Andrés usted ya conoce la
metodología del Concejo rinde su informe, Posteriormente se
le da la palabra a los concejales que tengan inquietudes
sobre el informe o cualquier situación que quieran comentar
y posteriormente le damos nuevamente la palabra para que la
resuelva, lo que no tengan este momento para responder lo
puede hacer por escrito posteriormente; entonces doctor José
Andrés Bienvenido al concejo tiene 30 minutos para rendir su
Informe.

INRETVENCION GERENTE CAJA DE PREVICION SOCIAL MUNICIPAL
JORGE ANDRÉS CONTRERAS SÁNCHEZ: Muy buenos días señor
presidente, Muchas gracias a la Policía Nacional, al señor
secretario, señores concejales, Nelson mantilla, concejal
Wilson Ramírez, apreciado concejal Castañeda, concejal Jorge
Rangel, concejal Robin Hernández, concejal Danovis Lozano,
Martín Otero, concejal Luisa, concejal Marina, concejal
Silvia y concejal María Carolina muy buenos días, a mi
equipo de trabajo que me acompaña, doctora Claudia y doctora
Alejandra, gracias por la compañía y por supuesto nuevamente
usted gracias estimado señor presidente.

En el primer punto de nuestra presentación estamos con los
estados financieros a corte del 30 de septiembre el total
del activo de la entidad ascendió a los TREINTA Y NUEVE MIL
CIENTO CINCUENTA Y OCHO MILLONES DE PESOS (39.158.000.000),
consolidados a 30 de septiembre de los corrientes, es
importante manifestar que el pasivo también hacia la fecha
asciende a los TRECIENTOS SETENTA Y TRES MILLONES DE PESOS
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(373.000.000), que son las cuentas por pagar que hay en este
momento o que estuvieron para esa fecha en curso y en la
siguiente pues ya es el estado de resultados comparativo
donde el punto más importante o lo que yo quiero pues
recalcarles a ustedes es esa cifra que vende TRES MIL
SEISCIENTOS NUEVE MILLONES DE PESOS (3.609.000.000), si bien
es cierto en la casilla inmediatamente anterior Se presenta
como un déficit operacional la cifra de DOS MIL MILLONES DE
PESOS (2.000.000.000), el recaudo de la entidad entre
ingresos ordinarios e ingresos financieros asciende a los
TRES MIL SEISCIENTOS OCHO MILLONES DE PESOS (3.608.000.000),
Por lo cual técnicamente pues no estaríamos hablando de un
déficit sino de un resultado del ejercicio de excedente de
aproximadamente de MIL SEISCIENTOS MILLONES DE PESOS
(1.600.000.000).

En esta casilla podrán encontrar el estado de los cdts que
tiene en este momento la caja de previsión social municipal,
es un número que asciende a los TREINTA Y TRES MIL
SEISCIENTOS OCHENTA Y CINCO MILLONES DE PESOS
(33.685.000.000), este sería el activo netamente financiero
como podrán ver pues se encuentra desconcentrado en varias
entidades financieras en este caso estamos hablando cinco
entidades financieras donde prácticamente tenemos todos los
cdt rentando a una tasa superior a la del 14 efectivo anual,
tenemos tasas de 18 como podrán ver en la primer casilla,
ese fue digamos que el ejercicio más favorable en la
colocación que tuvimos nosotros este año, pero en términos
generales estamos pudiendo garantizarle una rentabilidad
superior al un 1% mensual para los títulos que tenemos
nosotros en la caja. Esto es muy positivo por qué porque
realmente nosotros en este momento ya llevamos ejecutado el
153% del recaudo que se tenía predestinado para los activos
financieros de la entidad, los superamos realmente desde
mitad de año ya habíamos pasado el 100% el valor del
recaudo; yo espero que hacía final de año pues haya sido un
recaudo del 200% lo cual es muy favorable para las personas
que tienen sus cesantías en la caja de previsión social
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municipal; es importante pues también pues ya superamos la
anterior pero pues manifestar que esos recursos fueron
desconcentrados y que están en distintas entidades
financieras con las mejores calificaciones del
mercado.

Ahora bien en esta pues podemos apreciar los gastos del
ejercicio, el total de los gastos que se ha ejecutado a la
fecha hacienda CINCO MIL DOSCIENTOS MILLONES DE PESOS
(5.200.000.000) de los cuales los factores constitutivos de
salario que es una de las cifras importantes son SEISCIENTOS
CINCUENTA Y SIETE MILLONES DE PESOS (657.000.000) y pues el
pago de cesantías parciales que es el otro valor superior
sería de DOS MIL SEISCIENTOS MILLONES DE PESOS
(2.600.000.000) que han sido la mayor cantidad de pagos que
se han realizado en el transcurso de este periodo que
estamos presentando, con respecto a los gastos de personal o
gastos personales, los factores constitutivos del salario
vamos con una ejecución del 58%, SEISCIENTOS CINCUENTA Y
SIETE MILLONES DE PESOS (657.000.000), las contribuciones
inherentes a la nómina también una ejecución del 46% con un
valor de cinto noventa y cinco (195), las remuneraciones no
constitutiva de factor salarial un 8% son CINCO MILLONES
QUINIENTOS (5.500.000) y los gastos personales el total que
ascienden en este momento a OCHOCIENTOS CINCUENTA Y NUEVE
MILLONES DE PESOS (859.000.000) con un 53% de ejecución.
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Ahora bien para la adquisición de bienes y servicio el
presupuesto era de OCHO MILLONES TRECIENTOS SETENTA Y NUEVE
MIL (8.379.000), se ejecutó ya en un 100% igual que el tema
de equipos y aparatos radio televisión, esto fueron unas
cámaras que se adquirieron para las nuevas oficinas de la
caja solamente pues para el circuito de seguridad, también
se ejecutó el 100%, para adquisición de bienes y servicios
es importante pues resaltar que la ejecución digamos que de
lo más caro fue de CINCUENTA Y TRES MILLONES TREINTA Y CINCO
MIL PESOS (53.035.000),con eso se adquirió la nueva UPS de
la entidad se realizó todo el trámite del cableado
estructurado que no lo tenía; esa ejecución sí se dio ya con
un 100% y pues el resto de gastos que son gastos menores
como elementos de protección personal algunos materiales y
suministros de la caja menor y los insumos de cafetería.

Acto seguido en adquisición de bienes y servicios, pues ahí
ya hay una ejecución del 89%, esto pues es el consolidado de
todo lo que se ha venido adquiriendo durante el año
importante o pues valores ahí digamos que puedan ser
relevantes sería el programa general de seguros que costó
NOVENTA Y CINCO MILLONES DE PESOS (95.000.000),lo
relacionado con servicios de ingeniería que van ejecutados
TRESCIENTOS CINCUENTA Y CINCO MILLONES DE PESOS
(355.000.000)pues ya apropiados esto pues corresponde a la
remodelación que se está haciendo en el predio de alumbrado
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público que es un predio propiedad de la caja de previsión
social municipal, se le arrendó al mismo municipio es un
predio que está a pocas cuadras de aquí en ese predio se
está haciendo la segunda fase de una remodelación, donde se
están techando pues la parte donde está toda la bodega que
resguarda las luminarias que ha adquirido el municipio y
pues en términos generales pues ya los gastos que se han
dado también en ejecución de honorarios que son VEINTISIETE
MILLONES QUINIENTOS MIL PESOS (27.500.000) toda vez que en
la caja solamente hay dos contratistas, un ingeniero civil y
la persona encargada del programa de seguridad y salud en el
trabajo.

Ya respecto al tema de transferencias hemos recibido por
parte de mesadas pensionales el 68% son DOSCIENTOS OCHENTA Y
SEIS MILLONES DE PESOS (286.000.000) por cuotas partes
pensionales a cargo de la entidad setenta millones de pesos
(70.000.000) millones de pesos con una ejecución del 21% y
pues este rubro

de transferencias corrientes va en este momento en una
ejecución del 45%. Ahora bien con el tema de disminución de
pasivos Pues esta cifra También es importante porque esta es
la que está relacionada con el objeto misional de la caja de
previsión social, hemos realizado pagos de cesantías
definitivas por SEISCIENTOS OCHENTA Y NUEVE MILLONES DE
PESOS (689.000.000) que son las personas que ya se han
retirado de labores y han retirado totalmente sus cesantías
y el pago de cesantías parciales para remodelación,
adquisición de vivienda, educación por un valor de DOS MIL
SEISCIENTOS TREINTA Y OCHO (2.638.000.000) millones de pesos
con una ejecución del 11%; Total de pagos correspondientes a
cesantías TRES MIL TRECIENTOS VEINTISIETE MILLONES DE PESOS
(3.327.000.000) correspondiente a un 9% del valor total de
las cesantías previstas a pagar por la entidad.
Los siguientes gastos pues ya son netamente impuestos el
impuesto Predial un pago de VEINTISÉIS MILLONES DE PESOS
(26.000.000) correspondiente al predial del predio donde
funciona la sociedad RAE, los locales del Edificio Soleri y
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el local de alumbrado público y los ingresos que son los que
vamos a presentarles en este momento que son importantes.

Concepto de venta de bienes y servicios, estos son los
arrendamientos que recibe la entidad estamos en este momento
en una ejecución del 47%,con un ingreso de NOVENTA Y OCHO
MILLONES SEISCIENTOS CATORCE MIL PESOS (98.614.000) de 210
previstos, porque esta cifra no es mayor, pues debo
manifestarles con profundo, eh profunda preocupación el tema
de que los locales de Soleri y ha sido imposible arrendarlos
los locales están en este momento publicitados quienes
conocen los locales saben la dificultad de colocación de
esos bienes realmente si son unas bodegas que pues suman más
de 970 metros cuadrados y que podrían funcionar muy bien un
almacén de cadena digamos que un archivo como en algún
momento funcionó realmente no hemos recibido propuestas,
hemos tenido acercamientos con entidades públicas para ver
si de pronto pueden instalar ahí su archivo o llevar algún
tipo de bodegaje para esos locales pero no ha sido posible y
realmente desde su publicitación en algunos medios pues no
ha sido posible encontrar un cliente que los tome en
arriendo; sin embargo pues los otros dos locales tanto el de
la sociedad RAE que es una bodega, como la de alumbrado
público pues están teniendo una rentabilidad formidable por
encima de los precios del mercado y eso ha permitido que
tengamos un 47% de ejecución, ahora bien en transferencias
corrientes, estos son las transferencias que nosotros hemos
recibido correspondiente al 8.33% del aporte a cesantías de
los funcionarios que se encuentran afiliados a la caja de
previsión social municipal y pues por supuesto los recursos
que nos gira a nosotros la alcaldía de Bucaramanga para
funcionamiento en es eso vamos en un 70% de ejecución, los
rendimientos financieros que esta es la cifra que quiero
pues llamar la atención de todos ustedes se tenía
presupuestado dos mil trencitos millones de pesos
(2.300.000.000) para el año sin embargo para el periodo
comprendido hasta el tercer trimestre del año 2023 se ha
recaudado un 152% es decir se recaudó el valor que se tenía
previsto y se superó y tenemos en este momento de los DOS
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MIL TRENCITOS MILLONES DE PESOS (2.300.000.000) que
teníamos presupuestado un ejercicio que ya va tres mil
cuatrocientos noventa y nueve (3.499) y que como les
manifesté yo creo que finalizando la vigencia podremos decir
que se recaudó en un 200% el valor que estaba previsto.

Finalmente, los recursos del balance son TREINTA Y DOS MIL
SEISCIENTOS MILLONES DE PESOS (32.600.000.000) para un total
de TREINTA Y NUEVE MIL CUATROCIENTOS CINCUENTA Y UN MILLONES
DE PESOS, (39.451.000.000) 99% del porcentaje recaudado, en
esta diapositiva pues podrán ver los contratos ya ejecutados
para el periodo tres fueron los que se dio por Colombia
compra eficiente que fueron a panamericana son unos
contratos pequeños que son la adquisición de las licencias
de antivirus, algunos equipos de cómputo, también la
adquisición de elementos para optimizar la digitalización de
nuestro archivo, la adquisición también de elementos de aseo
por MILLÓN OCHOCIENTOS (1,800.000) y pues un contrato que
realmente es importante que es el primero por DOSCIENTOS
TREINTA Y DOS MILLONES DE PESOS (232.000.000) que es el que
les manifestaba al inicio que corresponde a la remodelación
que se está dando en la parte trasera de la bodega del
predio donde funciona alumbrado público,

donde se está reemplazando todo el tejado se están haciendo
unas baterías sanitarias y pues unos pequeños arreglos de
fachada, esto pues para proteger las luminarias que están
resguardadas en esa bodega.

En esta pues ya les presento el informe de procesos
judiciales en los periodos anteriores se habían presentado
cinco procesos en este momento hay un proceso nuevo donde ya
pues salió la sentencia de segunda instancia salió a favor
de la entidad su proceso menos y los cuatro procesos que
quedan en este momento en curso pues todos como se los ha
venido manifestando tienen una posibilidad de salir
favorables a la entidad bastante alta y bastante importante
yo creo que en el momento en el que se ven estos fallos van
a ser favorables para la entidad ahora los procesos en
fiscalía; estos son denuncias que ha interpuesto la caja de
provisión social municipal en los periodos anteriores o en
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las presentaciones anteriores se habían presentado tres en
este momento hay solamente dos toda vez que se archivó uno
por un presunto delito informático toda vez que la fiscalía
tomó la determinación de archivarlo ya que fue un delito que
no se configuró y ese tipo o ese tipo penal no permite la
modalidad de tentativa.

Por último el informe de todas las certificaciones o
trámites que se han dado en la caja de previsión social
municipal, Se recibieron 23 solicitudes sin embargo se
resolvieron 24 porque había quedado una del periodo
anterior, 153 comunicaciones de las cuales se resolvieron
156 porque venían tres del periodo anterior, solicitudes de
cesantía se recibieron 86 y se resolvieron 76 quedando
pendiente 10 para el periodo siguiente, se dio un informe a
cargo del jefe de control interno y se dio una atención
presencial a todos los usuarios de la caja de previsión
social municipal que han requerido su información, gran
parte de esta pues de manera virtual los trámites virtuales
en la caja son muy robustos y funcionan muy bien y han sido
pues de buen recibimiento por parte de nuestros afiliados,
con esto pues quedaría terminada la presentación de la Caja
De Previsión Social Municipal honorables concejales, señor
presidente, equipo de trabajo mil gracias por su atención
atento a sus preguntas.

PRESIDENTE: Muchas gracias, doctor Jorge Andrés Contreras

INTERVENCION HONORABLR CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:
Presidente buenos días, registrar asistencia Tito Rangel
Gracias presente.

SECRETARIO: Se registra la asistencia en el recinto del
honorable concejal Tito Alberto Rangel Arias; de igual forma
se registra la asistencia en el recinto del honorable
concejal Francisco Javier González Gamboa y el honorable
concejales Jorge Edgar Flores Herrera.
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PRESIDENTE: Muchas gracias secretario, damos las gracias al
doctor Jorge Andrés Contreras, por su informe muy sucinto y
abrimos el debate para los concejales que quieran o tengan
alguna inquietud hacia el informe de la Caja De Previsión
Social Municipal, tiene la palabra por 5 minutos la
honorable concejal Marina Arévalo.

INTERVENCIÓN HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO
DURAN: Presidente gracias, bueno buenos días director de la
caja, yo imagino que este será su último informe entregado
al concejo porque entre otras cosas hago la siguiente
observación señor presidente, señor secretario, en esta
fecha en este momento hoy 13 de octubre todos los informes
ya deberían ser del tercer trimestre y el de la caja es el
del tercer trimestre el que nos está entregando de acuerdo a
la convocatoria, sin embargo secretario veo en la página del
concejo que no todas las instituciones han subido ya el
informe del tercer trimestre que ya debería estar,
oficialmente yo radico aquí de voz secretario un derecho de
petición particularmente a la Secretaría de Hacienda para
que publique ya el informe de gestión del tercer trimestre,
por un tema muy sensible para la ciudad que se llama la
deuda pública, ahora sí me quiero referir eh haciendo esta
observación que la caja está con informe de tercer
trimestre, quiero solamente observar dos cosas como este es
su último informe ya nos queda por entendido que todo lo que
dijimos sobre la transformación de la caja pues no pasó de
ser simplemente observaciones que no fueron atendidas, por
lo menos en traernos una respuesta a esta corporación como
la pedimos desde el primer año en si era o no era viable
jurídicamente hacer la transformación, si usted ya tiene una
respuesta hoy sobre esa solicitud pues se la agradezco, pero
sí quiero dejar claro que de acuerdo al folios 4, 5 y 6 de
su informe; me voy a referir al folio 6, en el folio se
usted ve que el excedente o déficit en este caso operacional
de la caja, que está presentando es negativo en aumento con
el de la vigencia anterior, si en la vigencia anterior fue
de MIL DOSCIENTOS SETENTA Y OCHO (1.278),en esta es de DOS
MIL NUEVE MILLONES (2.009.000.000; entonces mi pregunta es:
luego cuando en el mismo folio al final, se muestra el
excedente del ejercicio la cifra cambia, pero por qué
cambia; cambia porque los ingresos financieros por fortuna
fueron favorables en esta vigencia y todo sabemos por qué,
por el mercado que particularmente marca una coyuntura y con
esto me quiero referir es a lo siguiente la misión de la
caja está en riesgo y si la misión de la caja sigue en
riesgo lo que sigue en riesgo son los recursos de quienes
son parte de la caja de todos los afiliados a la caja, esto
qué significa que tenemos que tener un plan B para responder
a ese cálculo que yo sé que el cálculo está hecho y que no
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se van a ir todos los funcionarios de la alcaldía en un solo
momento, pero es que le corresponde a la caja mantener ese
cálculo actorial.

Entonces también mi segunda pregunta es: cuál es ese plan B
y cuál es ese cálculo actoril que se hace, que debe hacerse
de manera frecuente para poder blindar las prestaciones de
los servidores públicos de la alcaldía que son afiliados a
la caja, Gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal no veo más
intervenciones entonces doctor Jorge Andrés, sí concejal
Danovis tiene alguna inquietud 5 minutos concejal.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS LOZANO
JAIMES:
Gracias presidente, saludar a los compañeros y compañeras
que nos acompañan, durante estos años pues estuvimos viendo
los diferentes informes de la caja de previsión, pues
sabemos que es una oficina pues el personal es reducido y su
trabajo pues es específico, esta entrega final que se podría
decir de este cuatrienio, director para que toda la ciudad
se entere de este trabajo que realizó la caja en estos
cuatro años quisiera que nos diera este resumen de estos
cuatro años que su merced vivió, sabemos que fueron también
otros directores los que estuvieron en años anteriores y eso
dificulta también el trabajo administrativo un poco, porque
hablábamos hace unos días con los demás pues compañeros y
jefes secretarios y nos decía no es que el trabajo pues
cambia constantemente cada vez que hay un director, Pues
empieza algo nuevo, tienen que adaptar los nuevos
contratistas y esto pues también creo que pudo haber pasado
en la caja de previsión, pero me gustaría que este balance
general de este cuatrienio de Juan Carlos Cárdenas, que nos
diera estos retos a seguir de parte de la caja de previsión
social esta visión a futuro que tiene y que debe llevar la
caja para que la deje planteada acá en el recinto el día de
hoy para que el próximo gobernante que llegue a la alcaldía
de Bucaramanga pues tenga ya definido esta hoja de ruta o
esta planeación que su merced tenga a futuro Porque es
importante dejar planteada esta hoja de ruta para que la
caja de previsión pues tenga un manejo adecuado idóneo y
transparente que al final de cuentas es lo que queremos de
toda la administración pública, entonces que nos pueda decir
ahoritica a detalle; pues esta planeación a futuro Cuál es
este principal reto que va a tener el próximo alcalde o
funcionario que esté en este cargo de la caja, pues que
gustaría escucharlo para que todos pues tengamos claro esto
Gracias presidente por el uso de la palabra muy amable.
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PRESIDENTE: A usted concejal por su intervención siempre
magistral, doctor Jorge ya tiene las dos inquietudes de los
concejales, también secretario registre la presencia del
honorable concejal Carlos Barajas.

SECRETARIO: Si señor presidente ha sido registrado la
asistencia del honorable concejal Carlos Andrés Barajas
Herreño.

PRESIDENTE: Tiene la palabra Doctor Jorge Andrés para dar
respuesta a esas dos inquietudes de los concejales.

INRETVENCION GERENTE CAJA DE PREVICION SOCIAL MUNICIPAL
JORGE ANDRÉS CONTRERAS SÁNCHEZ: Nuevamente muchas gracias
señor presidente y pues dándole también un saludo a los
concejales que se han seguido incorporando a la plenaria;
Pues con respecto a la concejal Marina y el concejal Danovis
que la pregunta va más o menos en el mismo sentido yo que
les puedo decir la caja de previsión social municipal en
este momento pues ha venido haciendo unos cambios pequeños
dentro de lo posible y dentro de lo de que le permite su
objeto misional, el primero cuál fue pues reivindicamos eh
el área de trabajo porque si bien es cierto esto no le pega
directamente a su funcionalidad por lo menos sí mejora las
condiciones, la caja en este momento se encuentra en unas
oficinas dignas ha pasa de estar en sótanos en oficinas con
unas condiciones muy complicadas, eso ha cambiado pues la
identidad de la entidad es una entidad que yo decir que
financieramente y pues como lo dijo la concejal Marina pues
se ha visto beneficiada, por unas condiciones del mercado
que pues no fue que yo me las inventara o por ser mago sino
porque las condiciones lo permitieron y pues eso también ha
permitido darle una cara y fortalecer digamos que
estructuralmente por lo menos en identidad y en imagen a la
entidad, eso ha cambiado sobre todo en los funcionarios que
son de carrera administrativa digamos que el sentido de
pertenencia y esa voluntad que tienen de que la entidad
continúe; si bien es cierto hoy la caja de previsión social
municipal funciona bajo su principio de legalidad y es que
nosotros sí o sí tenemos que atender a los funcionarios que
se vincularon a esas cesantías o a ese fondo de cesantías o
bajo ese régimen de cesantías que esté vigente hasta el 31
de diciembre del año 1996, y hoy en día es un número que
está aproximadamente entre los 250 y 260 afiliados, yo qué
parte de tranquilidad les puedo dar si nosotros vamos
llevando ese cálculo como lo manifestó la concejal Marina
actuarial donde nosotros vamos viendo cuánto serían las
cesantías si se fueran todos nuestros afiliados hoy o mañana
yo puedo decir que podrían quedar alrededor de DIES MIL
MILLONES DE PESOS (10.000.000.000) sobrantes porque el
dinero que hay esos casi CUATENTA MIL MILLONES DE PESOS
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(40.000.000.000) alrededor de TREINTA MIL (30.000) serían
los que estarían destinados a pagar el total de las
cesantías definitivas; por lo tanto pues ese excedente
podría entrar a garantizar los valores de las cesantías que
se le tienen que pagar a los funcionarios siempre y cuando
pues se mantengan algunas condiciones de mercado y un
funcionamiento responsable de la colocación de los activos
financieros y pues en este caso que pudiéramos tener también
la garantía de que todos los locales estuvieran arrendados.
Con respecto a la modernización, pues como lo manifestamos
de pronto nosotros en el informe pasado es muy difícil que
directamente o solamente el director tome la determinación,
si bien es cierto en mi calidad de director yo podría trazar
unos planteamientos o algunas ideas esto requiere un debate
mucho más amplio y debería estar a cargo pues del señor
alcalde, del director que esté en su momento y del Concejo
pues ya creería yo que sería el concejo que entre a suceder
este que está actualmente porque pues prácticamente lo que
nosotros tendríamos que hacer es cambiar por completo el
acuerdo municipal para revisar que esos recursos que se
encuentran en la caja qué destinación se les podría dar,
toda vez que pues al ser unos recursos que van encaminados
al pago de cesantías ellos tienen unas leyes unos decretos
que dicen qué puedo hacer yo con esos dineros, entonces
entrar a tomar determinaciones distintas a darle un manejo
responsable y aprovechar que tenemos en este momento pues
digamos unos recursos o unos activos bastante importantes
que como les digo quizás no es ni siquiera que yo los haya
recaudado, esto viene de cuando tenía la estampilla a la
caja eso le sirvió a darle un colchón, pero pues ustedes
saben que por medio de una sentencia esa estampilla pues por
no ser un tema que le aplicara digamos que a toda la
comunidad pues se perdió en ese orden de ideas pues lo que
hay que manejar es con responsabilidad, hacerle un
seguimiento; pues digamos que estricto mantener ese cálculo
actualizado para saber que los valores o que los recursos
que hay en la caja van hacer capaces de soportar el
funcionamiento o el pago de las cesantías de la entidad.
Seguir contando con el apoyo de la alcaldía y eventualmente
porque pues esto es algo que hay que decirlo y que tenemos
que ser muy sinceros pues llegará el día en que sea más caro
funcionar Porque el número de afiliados va a ser muy pequeño
pues ahí se tendrá que entrar a revisar pues cuál sería el
modelo si la caja tiene que entrar de pronto directamente a
la administración central porque podría ser una de las
posibilidades o si por medio ya de un acuerdo de orden
municipal de un consenso entre alcaldía concejo y entidad se
pudiera revisar bajo el soporte o el marco legal que tiene
en este momento la caja, qué actividades se podrían dar yo
me comprometo concejal Marina, me comprometo concejal
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Danovis a que antes de irse así sea por escrito pues para
que ustedes
tengan la tranquilidad y conocimiento pues dentro del
proceso presentaremos qué se hizo durante estos 4 años con
un hincapié pues digamos que más grande sobre mi gestión
porque pues debo Mostrar me voy muy tranquilo pues de ver
que se entregaron oficinas, los locales remodelados, la
entidad funcionando con un recaudo pues bastante interesante
y pues dejar trazada una hoja de ruta ya pues para el
director que venga y el gobierno venga y por supuesto para
el concejo que venga y pues nuevamente para mí ha sido un
gusto poder ya venir por cuarta vez aquí al concejo a
presentarles un informe, conocerlos pues ha sido también un
gusto y espero pues seguir en este trámite Muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted doctor, tiene la palabra concejal
leonardo, para reportar asistencia.

SECRETARIO: Se reporta la asistencia en el recinto del
honorable concejal Leonardo Mancilla Ávila.

PRESIDENTE: Nuevamente le damos las gracias Doctor Jorge
Andrés por su informe, a su equipo de trabajo siempre
bienvenido a este concejo y señor secretario continuemos con
el orden del día.

SECRETARIO: Sexto punto del orden del día lectura de
documentos y comunicaciones, señor presidente le informo que
no hay documentos y comunicaciones por leer en la
secretaría.
Séptimo punto del orden del día proposiciones y asuntos
varios.

PRESIDENTE: hay proposiciones.

SECRETARIO: No señor presidente, le informo que no hay
proposiciones y asuntos varios.

PRESIDENTE: Pero si están pidiendo la palabra.

SECRETARIO: Están pidiendo el uso de la palabra señor
presidente.

PRESIDENTE: Ah bueno Vamos a dar el uso de la palabra a los
concejales que tienen inquietudes, por el orden que la estén
pidiendo Listo ya un momentico por favor, tiene el uso de la
palabra en el tema de varios la honorable concejal Marina
Arévalo por 5 minutos.

INTERVENCIÓN HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO
DURAN: Gracias presidente, no creo que me tome los 5
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minutos, en varios dos puntos; El primero señor secretario,
señor presidente, no veo subida ninguna respuesta de
proposiciones porque incluso habla solamente la plataforma
de primer y segundo periodo o sea que las proposiciones que
hemos radicado en este tercer periodo no ha tenido
respuesta, o no se han subido a la página; Y por qué lo digo
porque, las proposiciones que radicamos especialmente la del
Damaso Zapata ayer no, el miércoles cumplió los 5 días
hábiles, de modo tal que ayer ya deberían estar las
respuestas y así otras proposiciones que hemos subido;
Entonces agradezco que por favor nos apoyen en
esto y el segundo punto que aprovecho que está el concejal
Barajas acá, que quiero aclarar que cuando el concejal ha
dicho en dos oportunidades que decimos y llamamos a ciertas
cosas tonterías, quiero aclararle que si se refiere a lo que
yo dije yo no me refiero a tonterías con los problemas de
los niños y de los jóvenes y de los adolescentes, eso
tendría uno que estar loco para decir que eso es una
tontería.

Me refieres a las tonterías de sus intervenciones, cuando se
le ve lo tendencioso que quiere en la intervención es atacar
a su compañero de partido que se llama Carlos Parra y que
hoy está en una importante contienda electoral recorriendo
la ciudad, entonces aclaro para que se quite la muletilla
concejal Barajas Gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal tiene uso de la
palabra el concejal Carlos barajas del partido verde.

INTERVENCIÓN HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: Presidente Muchas gracias, a mí no me parece una
tontería promover la ideología de género desde la primera
infancia, pero presidente no voy a hablar de eso es que ayer
hubo una expresión cultural Nelson aquí y quiero felicitarlo
además vi a mujeres que honran el concejo; esto no es nada
personal contra usted Marina tranquila; la vida ayer dijeron
que había bailado y chévere es una expresión cultural; aquí
no hubo una fiesta ayer, aquí lo que hubo fue un acto
cultural, y quiero decirle a David Cabanzo me sumo, le doy
bis a lo que usted dijo; es que David Cabanzo quiere jugar a
ser concejal de Bucaramanga, pero cuando fue secretario del
interior es el peor secretario que ha tenido la historia,
nos dejó más de 380 cámaras sin funcionamiento, más de como
unas 500 cornetas sin servir, acabó con los frentes de
seguridad, se ponía una gorra jugando a ser policía,
deshonraba la policía poniéndose esa gorra y no invirtió ojo
con esto presidente, no invirtió VENTISEIS MIL MILLONES DE
PESOS (26.000.000.000) del fondo de Seguridad Ciudadana
esperando que le dieran un visto bueno para ejecutarlos en
el segundo semestre del año 2021 y el segundo semestre del
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2022, para hacer campaña con esa platica del fondo de
Seguridad Ciudadana y mientras él se rasga las vestiduras
porque ayer había una expresión cultural aquí en el concejo
de Bucaramanga que yo no estuve Lamento no haber estado
porque si hubiera estado hubiera intentado bailarme una
cumbia, pero los invito a toriles a diferencia de cuadra
play y de muchos sectores de Bucaramanga en toriles hace
muchos meses Nelson que no hay una riña no hay una pelea
vamos esta noche a toriles y disfrutamos allá se pasa bueno
yo he ido y se pasa bueno; entonces que no vengan a
encaramarse aquí en el concejo a decir que es que esto se
volvió una guachafita y periodistas que utilizaron lo que
pasó ayer y se rasgan las vestiduras por una expresión
cultural del concejo cuando no se rasgaron las vestiduras,
por un niño de 9 años Martín, un niño de 9 años, de un
colegio Público de Bucaramanga que se suicidó porque venía
siendo abusado por su padrastro, no se rasgan las vestiduras
cuando un profesor abusó de una niña el colegio Politécnico,
no se rasgan las vestiduras cuando somos la quinta ciudad
con más abusos en menores de 14 años y no se rasgan las
vestiduras cuando hoy tenemos más de 7000 adultos mayores
que se acuestan sin siquiera un plato de comida, pues
decirle a David Cabanzo que en vez de mirar para acá, la
paja que hay en el concejo que revise el tronco de eucalipto
que tiene en su ojo y que en vez de estar encaramándose en
el concejo que camine a ver si logra tener votos de esas
familias que dejó sin frente de seguridad, sin cámaras y que
por culpa de las cámaras lo robaron y no se pudo denunciar
al delincuente, el peor secretario del interior que ha
tenido la alcaldía de Bucaramanga desde hace muchos años
presidente y decirle a David gracias presidente si me
recordó y decirle a David Cabanzo que en vez de utilizar
barras para hacer política, los hubiera organizado y que hoy
la barra del Atlético Bucaramanga fuera otra cosa y déjeme
terminar con esto el gran desacierto es el secretario de
interior fue que prometió 300 policías, bumangueses, hombres
y mujeres Bumanguesas que iban a ser becados y que los iban
a mandar allá a mi pueblo a Vélez Santander, es la provincia
mía a estudiar con recursos del municipio y estamos a 13 de
octubre del 2023, se acabó este gobierno y ni un policía,
entonces fueron puras mentiras; qué vergüenza para la
policía cuando ese señor se ponía una gorra de la policía y
le pido a su merced que se sienta avergonzada de que se
pongan una gorra una persona que dijo mentiras y que hoy se
encarama en el concejo, siéntase aterrado de allá Puente
Nariño, de los índices de pobreza y por allá ni fue y por
culpa de la falta de gestión fue que se perdió acción
popular y tocó tumbar ese ese puente, aquí los secretarios
que han jugado a ser secretarios que hoy han salido y
gracias de Dios han salido como Ana Leonor, como David y
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otros que no vengan acá a encaramarse en los que hemos
trabajado por Bucaramanga Gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal, tiene el uso la palabra la
concejal María Carolina Higuavita Contreras.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL MARIA CAROLINA HIGUAVITA
CONTRERAS: y desde acá le hago el llamado a Cabanzo, hace
política con las fotos que hacía cuando era secretario de
interior, no siga jugando sucio y como siempre se lo he
dicho usted no conoce el territorio, no conoce la periferia
de la ciudad, las necesidades y está utilizando la barra,
ahí sí necesita la barra ahí, sí no le da vergüenza las
cumbias, ahí sí hasta las baila y hace sancocho y le ofrece
a la comunidad para comprar la conciencia, entonces con el
concejo de Bucaramanga no vaya a seguir haciendo campaña
política, porque vuelvo y se lo repito lo único que usted
tiene es plata, porque sentido social y tejido social no
tiene nada.

PRESIDENTE: Concejal Nelson Mantilla terminamos con usted.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO:
Gracias presidente, bueno compañeros antemano agradecer a
los compañeros que tuvieron a la mesa directiva a la
presidencia a los compañeros que se unieron a ese sentir de
cultura urbana, a decir que Bucaramanga necesita inclusión
social, Bucaramanga necesita tolerancia y la tolerancia
somos todos, necesitamos comprender que las diferencias son
las que nos construyen como sociedad, las diferencias, ser
diferentes, respetar la opinión diferente, respetar los
géneros, la diversidad, es lo que hace que Bucaramanga se
ennoblezca y crezca, el género de cultura urbana de las
cumbias es identidad y así como los Costeños se en orgullos
de la Champeta, nosotros debemos enorgullecernos de nuestras
raíces, como ente territorial brindar las garantías, las
oportunidades, para que ellos sean tenidos en cuenta, ayer
gracias a los aportes de los compañeros y de las compañeras,
decir que los que escriben las letras de las cumbias deben
ser apoyados, mire ayer hablé con el maestro Manuel
Mantilla, es un adulto ya de 72 años de edad y es uno de los
autores de este género importante, es más hay una canción de
Bucaramanga escrito por una un autor de cumbias.

Entonces por qué negamos nuestras raíces por qué no nos
identificamos con lo nuestro, con lo propio, lo que hago el
llamado es, yo creo que hay más de 100,000 jóvenes, de los
estratos 1, 2, 3 y 4, que disfrutan este género entonces en
el próximo concejo de Bucaramanga debemos trabajar
integralmente en que este género de cultura urbana y
grafiteros tenga más inclusión social, es la única manera
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que Pacificamos y ganamos convivencia ciudadana muchas
gracias le digo a todos los compañeros y a los que nos
criticaron y nos reprocharon eso es ser doble moral, la
doble moral por ejemplo del señor Cabanzo el secretario de
gobierno, cómo tiene el cinismo de estar diciendo de que
apoya por ejemplo las barras cuando las Barras bravas de
Bucaramanga son de los sectores más humildes de la ciudad,
que disfrutan el género que aman el género, que y entonces
se lo vienen a ganar ahí con cuentos como decía la concejal
Carolina, con sancochos pintando los puentes, les dan
pintura los usan pero cuando necesitan generales inclusión,
espacio, es todo lo contrario entonces gracias a Dios
concejales; aquí estamos nos sentimos orgullosos de nuestras
raíces de lo que hacemos y el esfuerzo y el amor que tenemos
por esta ciudad nosotros no tenemos que ser de doble faz
somos de una sola faz y tenemos identidad
Muchas gracias.

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra del concejal Martín
Otero, sigue el concejal Jorge Rangel.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL MARTIN JESUS OTERO LEON:
Muy buenos días, Gracias señor presidente, bueno yo sí me
siento
orgulloso de las cosas que hacemos en los barrios de
Bucaramanga, porque realmente se demuestra la cultura, que
tenemos nosotros cuando aquí yo digo que para Martín Otero
la cultura es lo primero, no es una frase de cajón es una
frase que la vivimos y la sentimos a diario en los barrios
de Bucaramanga, yo no me voy a referir en nadie en especial
porque no vale la pena nombrar gente que destruye, yo nombro
y felicito por ejemplo al concejal Nelson Mantilla, que fue
el que organizó ese evento tan importante y que nos
identifica con la gente de nuestros barrios, vale la pena es
nombrar a la gente que construye y vamos a seguir
construyendo, desde aquí yo le digo a la gente de
Bucaramanga de todos los estratos que vamos a trabajar para
construir cultura en Bucaramanga, el sábado vamos a mirar y
a ver qué nos van a presentar a cuánto de nuestros artistas
a cuantos de nuestros artistas del pueblo, del barrio, les
han dado convocatorias, cuando sí se han presentado
millonarias convocatorias para gente que no es artista y que
presume de tener amigos en instituciones del gobierno,
entonces para mí es muy importante lo que sucedió ayer y yo
sí invito a toda la ciudad para que apoyemos la cultura y yo
quiero decirle acá también a la gente de Bucaramanga que yo
también voy a ser la voz de ello acá, que aquí vamos es a
representar a la gente que necesita representación, que muy
seguramente la ha buscado y no la ha tenido pero nosotros sí
nos la jugamos por Bucaramanga y yo me siento orgulloso de
haber bailado aquí en este escenario en este recinto de la
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democracia, porque a mí me pidió que bailara fue una mujer y
yo no desprecio nunca una mujer y además me lo pidió fue el
pueblo y este es el recinto del pueblo y el pueblo es el que
manda y seguiré con el pueblo muchas gracias señor
presidente.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal tiene el uso de la
palabra al concejal Jorge Rangel, le sigue Luis Ávila y
termina Nelson Mantilla, listo entonces tiene la palabra el
concejal Luis Ávila.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA
CASTELBLANCO: Gracias presidente por el uso de la palabra,
un cordial saludo para usted, para los compañeros; no
presidente en aras de la participación de mi compañero
Martín es una realidad y ayer con ese proceso de
condecoración del concejal Nelson Mantilla; Nosotros hemos
perdido de pronto la cultura de valorar realmente lo que es
autóctono de nuestra ciudad, lo que realmente puede aportar
y puede generar espacios importantes en las diferentes
comunas de nuestra ciudad, ayer destacábamos y estábamos
exaltando a nuestra cultura, al hablar de los barrios, al
tener algo típico, pero se estigmatiza por que nosotros o
porque se bailo y ya quisiera ver yo cuantos quisieran
bailar realmente y quisieran de verdad saber lo que es la
cultura de una cumbia por que es una realidad una nueva
alternativa que tiene los jóvenes, que tienen los niños y
esas ofertas deberíamos llevarla a los parques, para que en
los parques llevando la oferta de la cultura y el deporte
seguramente vamos a sacar esos jíbaros que están
secuestrando nuestros parques; y es ahí con este con la
cultura, con las cumbias, con el deporte, que podemos llegar
y generar esos espacios importantes para beneficiar a cada
una de las comunidades y más poder destacar, cuál es la
comuna o cuál es el principal sector de la ciudad que baila
cumbia, porque no se puede hacer un concurso a nivel del
instituto municipal de cultura, para que identifiquemos
dónde está realmente la comuna que sabe bailar cumbias,
Gracias presidente.

PRESIDENTE: Terminamos con el concejal Nelson Mantilla.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO:
Gracias presidente quiero hacer una aclaración, mire que hay
algo que resalto, que es lo que están haciendo las Barras
bravas, en el norte pintando los puentes, el puente de
Colseguros, el puente de las olas, son actividades bonitas
son actividades , mire que los jóvenes de las barras bravas
tienen talento, tienen pertenencia, quieren sus territorios
y eso es lo que nos incomoda, lo que nos incomoda es que
digan ver por ejemplo a funcionarios, que hoy critican y
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critiquen la esencia porque es que las Barras bravas
representan identidad y son identidad también de cumbias,
ejemplo concejal Ávila le reconozco su trabajo con el tema
de los murales y los grafiteros también que se hicieron en
la cárcel modelo, junto con la administración, la alcaldía,
eso es cultura, eso es arte, eso es compañeros los que
lleguen o podamos llegar si la ciudadanía nos los permite al
concejo de Bucaramanga tenemos que integrar eso concejal,
los grafiteros, la cultura
urbana y empezar a integrarlos, entonces aclaro de que el
tema de las Barras bravas junto, con el género de cultura
urbana, de cumbias debemos integrarlo porque es patrimonio
cultural de la ciudad Muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted concejal, terminamos con el concejal
Jorge
Rangel.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL
BUITRAGO: Muchas gracias presidente, compañeros y sobre todo
a nuestro delegado en el área metropolitana con quien ya
estaba hablando y me plantea la solución quería dejarlo a
todos mis compañeros en el concejo de Bucaramanga la
problemática que están viviendo los residentes de los
barrios pan de azúcar bajos, pan de azúcar altos y los
cedros, tenemos unos barrios que llevan más de 40 años y
siempre han sufrido la problemática del transporte público,
primero arrancó con transcolombia, luego siguió Lusitania y
digamos que el servicio era algo flojo, en ese momento luego
llega Metrolínea y para los residentes de allá Metrolínea
fue algo más estable comparando los otros servicios
anteriores, pero por temas que ustedes ya saben Metrolínea
está suspendido está en liquidación y eso conlleva que la
ruta se suspenda y eso conlleva unas problemáticas de
aumento en el costo de vida, sobre todo porque esta zonas
estos barrios que les menciono quedan en un cerro y eso hace
más difícil el acceso al transporte público y hace que sea
mucho más costoso y por eso digamos que la comunidad lleva
ya tiempo pidiendo una solución al área metropolitana frente
a este tema del transporte público pero no se le ha dado
solución por eso la presidenta de la acción comunal Doña
Josefina Torres ya ha radicado varias peticiones, hoy me
quiero sumar a esas peticiones con el equipo de trabajo
vamos a hacer las respectivas peticiones con copia a ella
también pero compañero lo quería manifestar era esto porque
es importante que el concejo Bucaramanga ya que no solamente
será pan de azúcar bajo, alto y los cedros yo sé que hay
muchos barrios con la misma problemática podamos hacer una
gestión importante para solucionar el tema del transporte
público hasta que se logre saber el destino final o la nueva
empresa que reemplace a Metrolínea, pero mientras no podemos
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permitir que una zona como pan de azúcar altos bajos y los
cebros donde hay bastantes estudiantes, donde hay muchas
personas que usan de verdad transporte público para ir al
trabajo, tengan que pagar altos costos de dinero, se le
incrementa ese costo de vida, por algo que no es culpa de
ellos, Metrolínea todos sabemos acá que nace quebrado
quitaron una buena solución de transporte público y ahora
quién paga eso los residentes de estas zonas. Entonces
compañeros vamos a sumarnos a esta causa, Gracias presidente
por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: A usted concejal, tiene el uso de la palabra
del concejal Jorge Flores.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL JORGE EDGAR FLORES HERRERA:
Gracias presidente, es lo siguiente es que quisiera
preguntarle a la mesa directiva, cuándo va a venir el tema
de la secretaría del interior y cuándo va a estar alumbrado
público, porque es que vienen temas que a mí con todo
respeto me parecen válidos pero por ejemplo esta semana vino
en menos de 15 días dos veces la unidad de servicios
técnicos de servicios públicos, la universidad la unidad
técnica de servicios públicos, y acá hay controles, hay
temas de denuncias como las que presenta el concejal que me
antecedió en la palabra que son digamos de vital
importancia, hay una denuncia de alumbrado público que está
fallando en varios sectores urbanos y rurales de la ciudad,
hay otras denuncias que tienen que ver con la secretaría del
interior y sería bueno y con educación con educación, ahí la
ciudadanía también nos hace una denuncia de un contrato de
impermeabilización del techo de una de las sedes de la
normal que está ahí junto a la iglesia del parque de los
niños, una impermeabilización que no vale más de SESENTA
MILLONES (60.000.000), pero la cobran hoy en más de
DOCIENTOS CINCUENTA MILLONES DE PESOS (250.000.000).
Entonces sería bueno preguntar a la secretaría de educación,
al secretario del interior, al director de alumbrado
público, qué es lo que está pasando con esas denuncias, para
que por favor las prioricemos en el orden de la mesa
directiva en los informes que están por presentarse,
Muchísimas gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal y aquí lo vamos a tener a
todos,
nos falta todavía yo creo que más de 40 días; tiene el uso
de la palabra usted siempre es de los consentidos acá
concejal Mancilla.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA AVILA:
Gracias presidente, ese es mi presidente el que yo puse allá
bueno buenos días para todos, unirme a las voces de protesta
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de lo que manifestaron ayer algunos candidatos al concejo,
Pero creo que eso ya pasó y no hay que darle más larga, lo
que hoy sí me preocupa es cómo está la ciudad en tema de
residuos sólidos regados por toda la calle, dos factores la
incultura de la gente que saca estos residuos, las basuras
las horas que no son y segundo que pocos escobitas vemos en
la ciudad, también al igual que el concejal Jorge a mí me
gustaría saber cuándo viene a rendir informe el gerente de
la EMAB porque la verdad la ciudad está vuelta nada en
cuestión de basura y pocos escobitas vemos hoy haciendo la
tarea y sumarme también al concejal Jorge Rangel presidente
su merced que es nuestra voz en el área metropolitana, le
pedimos que nos colabore con varios barrios de Bucaramanga
caso Monterredondo no tienen, rutas de buses caso barrio Los
Canelos tampoco tienen rutas de buses convencional, al igual
que el barrio Santander y la joya, que usted también es de
allá presidente, entonces para que lleve esa voz al
director, estoraques también por supuesto está la gente
pidiendo a gritos que las rutas convencionales vuelvan para
que usted
nos ayude con eso Muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: Claro que sí concejal, estamos trabajando desde
el área para que exista la complementariedad porque terminó
salvando la papeleta el transporte tradicional ante la falta
de Metrolínea o de los operadores, entonces Pero ahorita lo
que nos informan es que tienen escasos vehículos también
para poder cubrir todas las rutas, pero están tratando de
rediseñar el tema; eh tiene el uso de la palabra el concejal
Tito Rangel.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:
Buenos días presidente, gracias por el uso de la palabra
saludar a los compañeros en esta mañana; es evidente el
desgobierno que hemos tenido en estos últimos años en
materia como decía aquí el compañero de desarrollo en
cultura ciudadana, limpieza, cuidado, entre otros temas
importantes presidente que creo yo que es importante
mencionar aquí, pero quiero dejar aquí constancia en esta
sesión sobre lo que está aconteciendo con las estaciones de
Metrolínea; actualmente están siendo vandalizadas algunas
de esas estaciones desde lo que pasó compañeros en el
supuesto estallido social comenzaron a ver esos desmanes a
destruir lo que quedaba de Metrolínea, hoy lo que quedaba
presidente están siendo totalmente vandalizadas, Yo quiero
dejar constancia aquí de que si bien este gobierno va de
salida gobierna hasta el 31 de diciembre y es responsable
por lo que pase hasta el 31 diciembre en la ciudad, no es
que porque ya van terminando entonces descuidan la ciudad y
la seguridad, qué está pasando con el cuidado de esas
estaciones que aún quizá no están en uso porque todos
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sabemos lo que ya pasó con Metrolínea pero aun así solicito
a esta administración que por favor cuide los intereses de
los ciudadanos en el tema de patrimonio porque aunque
Metrolínea esté quebrado sigue siendo de los bumangueses,
sigue siendo recurso que se robaron algunos y que nunca
funcionó y que hoy está en abandono, pero que se espera que
en los próximos años con la ayuda del gobierno nacional y un
buen gobierno local; se logre tener nuevamente transporte
masivo pero hoy están siendo vandalizadas así que presidente
dejo esta constancia esta denuncia pública acá, para que
haya una respuesta contundente en materia de seguridad para
proteger la estructura o infraestructura de Metrolínea
Gracias.

PRESIDENTE: secretario un favor yo veo acá prácticamente; o
sea mientras vienen los secretarios a dar los informes es
pertinente que usted pueda desde la secretaría enviar la
solicitud que para mí se vuelve también un derecho de
petición verbal del concejal Jorge Flores, sobre lo que él
denunciaba sobre la institución educativa, para que una vez
los secretarios vayan dando información así sea por escrito
mientras vienen a dar los informes, lo mismo lo que acaba de
manifestar el concejal Tito, entonces remítale usted esa
intervención a la gerente de Metrolínea, para saber qué está
pasando con la seguridad si no tiene una empresa de
seguridad y porque están desvalijando las, porque esos son
elementos públicos de los de los recursos de los impuestos
de todos los Bumangueses y tienen que y no podemos nosotros
hacer caso omiso o esperar que venga un gerente o un
director aquí a dar la explicación y que tome los, las
cartas sobre el asunto; eso es bueno que sepa que el concejo
de la ciudad en sus intervenciones no venimos solo a
hablar, sino hacer un control político efectivo, entonces
pregúntele a la gerente o
envíele la intervención que acaba de decir, que acaba de
manifestar el concejal Tito Rangel y lo mismo el concejal
Jorge Flores, Muchas gracias.

SECRETARIO: A sí será señor presidente, señor presidente no
hay más solicitudes del uso de la palabra por lo tanto ha
sido agotado el orden del día.

PRESIDENTE: Bueno entonces se agota el orden del día,
estaremos hablando mediante Dios mañana

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.
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